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□ 记者 吕恺

在孩子们的眼中，“两会”是怎么样的？ 他们有什
么问题想采访代表委员？ 在今年市两会期间，一群处
州晚报小记者身着统一服装，穿梭在会场内外，以独
特的视角看市两会， 以未来主人翁的姿态感受市两
会。 连日来，小记者们的身影成为市两会一道靓丽的
风景线。

层层筛选，32 名小记者脱颖而出

“晚报小记者跑两会”是处州晚报小记者指导委员
会今年首次推出的特色活动。 自 3 月初活动启动以
来， 在晚报微信公众号报名的人络绎不绝。 一些家长
得知只有晚报小记者才能参与该活动后， 立即让孩子
加入这一队伍。最终，共有 138 名晚报小记者进入面试
环节。

“有机会参与这样有意义的活动，对孩子的成长会
有很大帮助，所以我马上就让他报名了。 ”家长周女士
说， 儿子在莲都区中山小学读三年级， 平时胆子比较
小，她想借这次难得的机会锻炼儿子的沟通能力，开阔
眼界。

3 月 9 日，小记者们参加了面试，32 名小记者成功
入围“晚报小记者跑两会”采访团，他们将和晚报记者
一同“跑”两会，采访市人大代表、市政协委员及学校
校长等。

为了让晚报小记者们更具专业素养，3 月 16 日，
处州晚报小记者指导委员会特别组织了“晚报小记者
跑两会”活动业务培训。 当天，共有 300 多名小记者来
到现场，不少家长甚至领着孩子从庆元、松阳等地赶来
听课。

课堂上，小记者们不仅专心听讲、认真做好笔记，
还踊跃回答老师的提问， 课堂氛围格外活跃。 尤其是
在模拟采访环节， 许多小记者自告奋勇上台组成三人
采访小组，分角色进行采访。

采访代表委员，小记者们表现优异

专业知识培训结束后的第二天， 晚报记者就带着
部分入选的两会小记者分组参与“2018 年丽水市十方
面民生实事项目回访”采访活动。

3 月 17 日一大早，7 名处州晚报小记者在晚报记
者的带领下，来到市区府前农贸市场的快速检测室，参
观各项检测设备。 他们还来到市场内的摊位前， 询问
摊主食品来源渠道、是否已通过相关部门检测等问题，
同时采访了不少来买菜的市民， 询问他们对食品安全
的看法。

另一组 5 名晚报小记者来到了市区万象街道居家
养老服务照料中心， 在养老中心负责人程方林的带领
下，小记者们参观了养老中心各个区域，了解了养老中
心的设施和功能， 并围绕自己感兴趣的话题采访了程
方林，同时认真做好记录。

还有一组小记者来到市区防洪堤绿道， 听取丽水
市瓯江管委会工作人员对绿道的介绍， 聆听普通市民
对建设绿道的建议。

市两会召开期间， 小记者们分组采访了市人大代
表和市政协委员。 面对来自遂昌县湖山乡中心小学的
雷秋艳老师， 小记者提出了心中的疑问：“在不同的班
级里，有的同学成绩好，有的同学成绩差，请问如何帮
助成绩差的同学提高成绩呢？ ”

“看来你是一个乐于助人的好同学！ ”在对小记者
给予赞扬的同时， 雷老师耐心细致地介绍了自己的经
验，“我建议采取小组合作的方式， 并对小组实行积分
奖励制， 由老师结合学校活动为组里的同学兑换相应
积分，激励大家再接再厉，提高学习的主动性和参与活
动的积极性。 ”

在市两会期间，晚报小记者就教育、交通、文化等问
题采访相关代表和委员。 小记者们充分的事前准备工
作、精彩的现场采访表现获得了大家的一致称赞。 现在，
就让我们一起来看看小记者们参加活动的感受吧！

体验采访让我学会了很多
3 月 17 日， 在处州晚报记者吕老师的

带领下， 我和同组的其他几名小记者来到
滨水公园的绿道， 围绕绿道项目建设展开
采访。

我们首先采访了瓯江管委会建设规划
处的胡馨心女士。 据胡女士介绍，防洪堤绿
道于去年开建，进行了三个月的施工 ，于去
年 10 月建成， 共完成 4.3 公里。 工程投入
900 多万元 ， 建设绿道使用了大量环保材
料，平时不太需要维修。 胡女士介绍得很详
细，我们记得也很认真。

采访了胡女士后 ， 我们开始采访行走
在绿道上的路人。 由于天开始下雨，绿道上
的路人并不多， 采访对象还真不好找 。 我
想， 在风雨中奔波是记者们经常会经历的
事，如今让我也体验到了。 不过出乎我的意
料，在风雨中的采访进行得还挺顺利。

莲都区城北小学小记者 赵一诺

感受记者的乐趣和辛苦
3 月 17 日，在处州晚报吕老师带领下，

我们六名小记者来到市区府前农贸市场 ，
采访 2018 年全市十方面民生实事项目之
“加强食品安全监管”的落实情况。 现在，城
区所有农贸市场、 农批市场都建立了快速
检测室，而且免费开放，这可真是一件大好
事，我们得去看看。

府前农贸市场的管理人员和免费检测
室的章阿姨向我们介绍了他们的工作情况

和每天的工作内容。 民以食为天，政府的十大
民生实事确实好， 实实在在为百姓谋福利、保
平安，我们小记者要好好宣传报道。 章阿姨还
教我们掌握了很多农产品检测常识。

随后，我还在市场里采访了买菜的市民和
卖菜的摊主，了解他们对食品安全的看法。

跟着晚报老师， 我开阔了眼界， 增长了知
识，学习了采访的方法和技巧，锻炼了自己的胆
量与语言能力，体验了做记者的乐趣和辛苦。

丽水市实验学校小记者 余汪洋

我是小记者我骄傲
3 月 17 日上午 10 点左右， 我以处州晚报

小记者的身份走进万象街道居家养老服务照
料中心。 中心里有 14 位老人，最年轻的 54 岁，
最年长的 96 岁。 养老中心的程院长还给我们
介绍了中心的基本结构：手工区、阅读区、休闲
区、日托区等。

此外 ， 我和我的小伙伴们踊跃采访程院
长。 准备离开时，程院长提议：“我们一起和爷
爷奶奶合影怎么样？ ”我们愉快地响应，和爷爷
奶奶们手牵手、背搭背，仿佛是爷孙一样！

离开的路上， 程院长对我说：“我看好你，
小记者！ 记者是一个伟大的职业，现在我跟你
合个影，等你长大了，成为真正的记者，我再找
你合影好不好？ ”“好！ ”我激动地回答。

经历了这次采访活动，我深深感受到程院
长对老人们的关爱 ， 也感受到了老人们的内
心。 希望这所中心越办越好！

我是小记者我骄傲！ 希望天下所有老人都
能健康长寿！

莲都区联城小学小记者 徐回忆

“晚报小记者跑两会”跑出新精彩
32 名小记者在晚报记者带领下参加两会采访

阅读提示

“晚报小记者跑两会”是处州晚报小记者指导委员会今年首次推出的特色活动。 在今年市两会
期间，一群通过层层选拔脱颖而出的处州晚报小记者穿梭在会场内外，以独特的视角看市两会。


